

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

FRANCIO DE SUSCRICION.  
Madrid, Sra. Prov. 30 trim. Ut. y Estran. 72  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XX, NÚM. 3.308 DE LA MAÑANA. MADRID, MARTES 12 DE FEBRERO DE 1867. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Por real orden del ministerio de Gracia y Justicia que ayer publicó la *Gaceta*, se ha dispuesto que se cumpla puntualmente lo prevenido en el real decreto de 28 de diciembre último y estado que le acompaña, encargándose de las sustituciones de las notarias de los pueblos de cada distrito los notarios que ocupen al ocurrir la vacante el lugar que se espresa en el referido estado.

Han sido promovidos al empleo de subtenientes de curabenedictos, los surgentes primeros del mismo cuerpo, D. Manuel García Lopez, D. Antonio Sabartes, don Francisco Granero y D. José Santana y Díaz.

Por el ministerio de la Guerra y conforme a lo informado por el consejo de Estado se ha resuelto que los oficiales retirados, cuando sean concejales, puedan asistir a los actos públicos ó privados de los ayuntamientos con uniforme y espada, pero no con bastón, en cumplimiento de las reales órdenes diferentes que se han dictado sobre el particular.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto:

1.º Se confirma la real orden de 19 de febrero de 1866, en cuanto determinó ser ajena del presupuesto general del Estado la conservación del canal de María Cristina, y en su consecuencia se eliminará del correspondiente al año económico venidero el crédito de 10000 escudos, que figura en el actual para este servicio.

2.º El gobernador de la provincia de Albacete convocará inmediatamente una comision de propietarios y regantes, la cual, con los individuos que de su seno designe el ayuntamiento y diputacion provincial, procederá desde luego a fijar la parte alícuota con que desde 1.º de julio próximo han de contribuir a la conservación de la obra la diputacion provincial, el ayuntamiento y los propietarios y regantes.

3.º El ingeniero jefe de la provincia formulará sin levantar mano el reglamento especial del canal de María Cristina, cuidando de poner en armonia con la legislación de aguas vigente el reglamento de 26 de marzo de 1818, y consignando en él la obligacion de que la obra

de estar al cuidado y administracion de un sindicato en que tengan la intervencion debida los propietarios y regantes del canal, el ayuntamiento de Albacete y la diputacion de la provincia, según los intereses que cada parte represente. Concluido que sea este trabajo, el ingeniero lo pasará sin pérdida de tiempo al gobernador, quien despues de oír a las partes interesadas lo elevará con su informe a la aprobacion de S. M.

4.º La vigilancia y conservacion de las obras continuará como hasta aquí a cargo del ingeniero jefe de la provincia, quien rendirá al sindicato la cuenta de gastos que el servicio ocasiona.

El gobernador superior civil de Filipinas, con fecha 24 de diciembre último y por conducto del cónsul de España en Marsella, participa que no ocurrirá novedad en el territorio de su mando.

En la Caja de ahorros de Madrid ingresaron ayer 142538 rs. correspondientes a 1463 imponentes, de los cuales 110 son nuevos. Los reintegros ascendieron a 159309 rs., de 107 imponentes que saldaron su cuenta, y de 29 que tomaron una parte.

En la tercera semana de enero último han ingresado en la Caja general de depósitos 4.274093 escudos en metálico, devolviéndose 4.671222, y 4.344811 en papel, devolviéndose 2.440800. El saldo a favor de la Caja en fin de la espresada semana, en su cuenta corriente en metálico con el Tesoro, ascendió a 186.321571 escudos.

Parece que la compañía de ópera del teatro de Santa Cruz de Barcelona se compondrá este año de las hermanas Marchisio, del Sr. Villani, del bariton Rotta y del tenor Corsi. Dicese tambien que se ajustará al caricato Zuchinni.

Segun se dice, se ha retirado del repertorio del Liceo de Barcelona la ópera francesa *El Caid*, que se habia pensado poner en escena cuanto antes; en cambio dentro de breves dias se cantará en el mismo teatro *La Gazza ladra*.

Las cámaras griegas han votado el aumento del ejército en mar y tierra. El ministro de la Guerra ha dicho en este debate: «Nos armamos porque próximamente ocurrirán grandes acontecimientos y porque queremos mantener la paz.»

El Sr. Valacriki declaró que la estension de las fronteras actuales y la formacion de una gran nacionalidad helénica son cosa indispensable.

El 4 de febrero a las cuatro de la mañana se ha sentido un violento terremoto en Dyelfs (Argelia) durando próximamente ocho segundos. No hay desgracias personales que lamentar.

El rigor del frio en Londres está ocasionando numerosas defunciones. Hace dos semanas perecieron en siete dias 435 en la capital de Inglaterra, víctimas de enfermedades ocasionadas por la baja temperatura.

Segun cuenta un periódico de Barcelona, en la tarde de anteayer en el acto de practicar la visita en el hospital de aquella capital el profesor con los alumnos clínicos, se echó de ver que entre los estudiantes habia una mujer vestida con traje de hombre, con paletó y sombrero hongo y que procuraba enebribr su rostro con un tapa bocas. Ignórase qué objeto se habia propuesto en tal original empeño.

El *Pabellon Nacional* dice que despues de una larga y penosa enfermedad ha fallecido en esta corte la señora doña Carmen Alpuente, marquesa viuda de Zambrano.

Uno de los primeros dias de la semana anterior se cometió un crimen en la persona de un vecino de Ribarroja, provincia de Valencia. Parece que hallándose este y otro jóven en la taberna, mediaron algunas palabras entre ambos, y saliéndose afuera el primero descargó un tremendo palo en la cabeza del segundo, y este le arremetió con un arma, causándole una herida en el vientre, de la que murió, pudiendo antes declarar quién habia sido el agresor. Este fué conducido hace tres dias a las cárceles de Liria.

Cartas de Washington dicen que el partido republicano se ha dividido en dos fracciones sobre la cuestion de acusar al presidente Johnson. El partido radical quiere ir mas lejos que la fraccion liberal moderada y no solo destituir al presidente, sino abolir la presidencia, el Senado y el tribunal Supremo y proclamar el libre cambio.

En los dias que van trascurridos del mes actual, han sido aprobadas por la censura de teatros del reino segun dice *El Mundo artistico*, las producciones siguientes: *Viva el tujo y fora penas*, comedia en un acto y en verso, escrita en castellano y en dialecto catalán; *La corona de Carlomagno*, comedia de magia en cuatro actos y un prólogo; *A impulsos de la codicia*, en un acto y en verso; *Herir con las mismas armas*, en un acto y en prosa; *Dos amigos del alma*, en un acto y en prosa; *Jugar para que otro cobre*, en un acto y en verso; *Avendaño y Aguilar*, en un acto y en prosa; *Volver por el tejado*, drama en un acto y en prosa; *Un minuto mas tarde*, comedia en un acto y en prosa; *Un desengaño*, en un acto y en prosa; *Los amores de una vieja*, en un acto y en verso; *Haz bien sin mirar a quien*, en un acto y en verso; *Don Cleofás*, en un acto y en prosa, y *¡Ese hombre es un tigre!* comedia en un acto y en prosa.

En el teatro de los Bufos se dispone para presentarse a la mayor brevedad, una zarzuela nueva, en dos actos, original del Sr. Ramos Carrion y cuya obra pone en música el conocido maestro don Emilio Arrieta.

Uno de los primeros proyectos de ley que discutirá el Cuerpo legislativo francés será el relativo a la abolicion de la prision por deudas. El gobierno propone pura y sencillamente la abolicion de la prision por deudas y la comision entiende que por el contrario debe mantenerse con ciertas modificaciones.

Recibimos ayer los primeros pormenores sobre la reorganizacion del gabinete austriaco. Gracias a la creacion de un ministerio separado para la Hungría, las carteras pierden su importancia, y la personalidad del Sr. de Beust quedará dominando. Este hombre de Estado tendrá la presidencia, no solamente del ministerio de los paises situados del lado acá del Leitha, sino tambien del ministerio del imperio encargado de la direccion de los negocios comunes. El ministro de lo Interior de Viena será probablemente el Sr. de Kollersperg, que, segun dice la *Patrie*, es un político desconocido, y si no recuerda mal nuestro colega, ha sido gobernador de Istria. Habrá en Pesth otro ministro de lo Interior, designándose para este puesto al Sr. de Semsich. La cartera de Hacienda del imperio se

confía al Sr. de Hoch, economista distinguido, autor de trabajos importantes sobre el régimen rentístico de la Francia y de los Estados Unidos. En cuanto a la dimision del conde Belcredi, está oficialmente aceptada.

La cámara popular de Berlin no ha aprobado una peticion para que se fundara una universidad polaca en el granducado de Posen, manifestando sin embargo esperanzas de que el gobierno tomará en consideracion los medios propios para satisfacer este deseo de la poblacion polaca.

El gobierno bávaro ha anulado por lo que hace a Baviera todos los derechos que gravaban sobre la navegacion del Rhin, desde 1.º de enero de este año. Esta decision se ha tomado a consecuencia del tratado de paz de 22 de agosto, y a consecuencia de una determinacion análoga tomada por los demás Estados ribereños de Alemania.

Ha llegado a Florencia y sido recibido en audiencia solemne por el rey Víctor Manuel el baron Kubeck, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Austria.

De los residuos de la fabricacion de la sidra se obtienen en Francia, segun parece, productos muy importantes, cuya explotacion podrian utilizar las fábricas de este artículo en nuestras provincias del Norte. Estos productos son: un gas combustible de gran poder luminoso, formado casi totalmente de hidrógeno bicarbonado y mezcla de acetilina, vapores de bencina e indicios de óxido de carbono; diversos cuerpos empuerámaticos y ácido acético; y un producto amarillento, pastoso, denominado brea, de la cual pueden obtenerse otras sustancias.

Leemos en *El Porvenir* de Sevilla del sábado lo que sigue:

«En la mañana de ayer, segun anunciamos, tuvo lugar en las casas-palacio del Excmo. señor capitán general, la reunion del comercio para llevar a cabo un empréstito, a fin de hacer frente a los billetes del Banco que aun quedan en circulacion.

El número de los asistentes seria como el de unas doscientas personas. A la hora que escribimos estas líneas,

A esta palabra su interlocutor fijó en él una mirada de desden.

—¿Crees acaso que me falta algo para serlo? replicó con osadía Gaetano; ¿qué me falta para justificar mi título? Todos mis documentos están en regla como podeis ver por los adjuntos papeles.

Y le presentó un voluminoso legajo en el cual habia algunos papeles cuyo color amarillento denotaba su antigüedad. En todos veíanse sellos y escudos de armas.

Mientras Guillermo fijaba en ellos una mirada indiferente, el jóven prosiguió:

—Además, mi porte, mis maneras, son las de un príncipe, y este palacio...

—En efecto; estais régicamente alojado, repuso Guillermo mas asombrado quizá de los muebles que de la autenticidad de los títulos; pero ¿qué me importa a mí?

—¿Quién sabe si podrá importaros? repuso el vizconde fijando en él su infernal mirada.

—Espero, repuso firmemente Guillermo que nos vemos hoy por la última vez.

—¡Ingrato!...

—No tal; vengo a traeros vuestra parte.

—¿Mi parte! ¿De qué?

—Basta de bromas, caballero.

—¿Bromas? ¿Estais en vos?

—¿Cuánto os debo por el servicio que me habeis prestado? Es preciso que arreglemos cuentas de una vez.

—Arreglémoslas; pero os juro que por mi parte ninguna prisa tengo...

—Yo sí; a mí me urge terminar este asunto; hace ya una semana que os aguardo en vano.

—Perdonad, creo haberos demostrado gran delicadeza en mi modo de obrar para que me urgiera ir a turbar vuestro natural dolor por unos cuantos escudos al día siguiente de la muerte de vuestro pobre hermano.

—Jamás el vizconde se habia mostrado mas cruelmente sarcástico!

—Basta, exclamó Guillermo sujetando su frente entre ambas manos. ¡Basta, miserable! ¡Oh, no te burlarias así si supieras lo que sufro!

—¿De veras? dijo Moran con sincera ingenuidad.

El fratricida se levantó trémulo, estraviado, fuera de sí; prestó oído, miró en torno suyo con ansiedad febril, y

despues creyéndose visto y oído de su cómplice no más, empezó a pasear con agitacion exclamando con acento enérgico:

—¡Oh, este hombre... este hombre se atreve a burlarse, a reir, mientras yo no tengo reposo ni sueño! Hace once noches que no duermo... y sin embargo, él es tan criminal como yo... ¡Ah, no basta tomar bien todas las medidas, no basta librarse de la justicia humana...! Y el remordimiento, que es la justicia de Dios?

—¡Bah, el remordimiento...! exclamó Moran; palabra vacía de sentido que...

Guillermo no le dejó acabar, le sujetó por los hombros, clavó sus ojos en los de su cómplice y murmuró con ronco acento:

—Desde el dia que le matamos yo no estoy en este mundo, yo no habito mas que el infierno. Desde el instante que su mano ensangrentada se grabó en mi frente, veo en ella una mancha de sangre que no la puedo quitar, que me quemará... ¡La ves! ¡La ves...! ¿No es verdad?

Era tal el grado de exaltacion en que se encontraba Guillermo, que el mismo vizconde, a pesar de su cinismo, no se atrevió a proferir un sarcasmo y se contentó con hacer un gesto negativo.

Duvernay se incorporó, dirigióse hacia el espejo que habia encima de la chimenea, y asándose al mármol con mano febril, exclamaba:

—¡La veol...! ¡la veol...! siempre esa mancha roja en mi frente!

Y con ademán convulso limpiaba su frente con el pañuelo, con la mano, la frotaba con sus uñas, y proseguia con creciente agitacion:

—¡Nada! ¡imposible! ¡ni ella ni él porque siempre le veo como le sacaron del canal; chorreando agua, con la herida entreabierta... aun mas que su boca, que me persigue siempre con estas palabras; ¡Cain! ¡Cain!

Y al decir esto se dejó caer desplomado sobre el sillón, escondiendo el rostro entre ambas manos.

Gaetano pareció por fin movido a piedad, y murmuró:

—Vamos, tranquilízate; piensa en tu fortuna.

—¡Oh! ¡la he comprado muy cara! Era para mis hijos y temo que tampoco les ofrezca la ventura. Diríase que Germana sospecha algo porque está triste; nada desea... En cuanto a Isidoro, es distinto; ese necesita dinero, mucho dinero; yo se lo doy a manes llenas... parece que

Este movimiento permitió al reflejo del sol iluminar de lleno su cara, haciendo aun mas perceptible la siniestra expresion de su rostro enjuto.

—¡Sentate, Adolfo, exclamó Bibi; si ya te he dicho que he dado orden a los criados de que no estamos en casa.

—¿Qué quieres! mi condicion es asustadiza; siempre estoy alerta, por eso me llaman ardilla... ¡Bebamos!

—Sí, sí, bebamos.

Enrique y Cristian se alejaron.

Media hora despues llegaban en casa de las señoritas Roquebert, ó mas bien de la señora Duvernay, porque aquellas se habian instalado ya en el piso principal con su padre.

Entre Cristian y Carlota no hubo mas que una mirada muda, un apretón de manos... ¡esto fué todo! En cuanto a Enrique, manifestando su gratitud a las dos gemelas, era sobre todo a Juana a quien entregaba su corazón en sus miradas. Despues de manifestar cada cual los proyectos que abrigaba para el porvenir, los dos amigos se retiraron; ya era muy tarde cuando regresaron a la colonia de los Sans Soucis. Ni Clopinet, ni Bibi habian vuelto.

A cosa de media noche oyeron sus dos voces empuñadas por el vino entonando su copla favorita:

Los que nada poseen  
Y nada envidian, etc.

Por fin aparecieron del brazo sosteniéndose mutuamente, y apenas penetraron en la choza repuso Bibi:

—¡Respeto al génio! Conteneos, Clopinet, estais firme. ¡Saludad Narciso!

Y dándole el ejemplo saludó respetuosamente haciendo esfuerzos imaginables por conservar el equilibrio; despues abrió orgullosamente su levita ostentando con arrogancia los ricos diges que llevaba sobre su chaleco.

—¿Cómo es eso? repuso Cristian asombrado. ¿De cuando acá gastais reló, señor Bibi?

—¡Oh! es un magnífico cronómetro; me lo ha vendido la Ardilla...

—¿La Ardilla?

—Perdonad, me he equivocado, mi noble amigo Adolfo...

—¿Vendido? exclamó el artista recordando la mala fecha del personaje del convite; ¿y con qué dinero lo has pagado?

—Con mi propio cumquibus; primero que los dos pescados de la otra noche

me valieron algunos francos, y además con las propinas de vuestro calla Araun-el-Raschil. Total, cincuenta francos. Item mas, diez que me ha regalado el Sr. Cloquet con pretexto de que hoy era San Devorador. Gracias, Narciso. Adolfo no lo ha querido vender en menos, afirmando que la alhaja vale un dínaral; vedlo, si no, vosotros que lo entenderéis.

Y tirando del estremo de la cadena empezó a balancear el reló delante de los ojos de Cristian. Enrique, que miraba todo aquello con estraña curiosidad, se fijó en el reló, lanzó un grito, y apoderándose de él con ansiedad, exclamó fuera de sí:

—¡Oh! ¡Ahora comprendo el horror que aquel hombre me inspiraba!

—¿Adolfo?

—¿Mi noble amigo?

—¡Explicaos!

—Este reló, repuso Enrique señalando las iniciales P. D. que el reló llevaba en la tapa, era el que llevaba Pedro Duvernay la noche que le asesinaron; ¡es el reló de mi padre!

XL

Arreglo de cuentas.

Hora es ya de introducir al lector en el pabellon misterioso que sirve de cuartel general al vizconde Gaetano de Moran.

Este pabellon se compone de un piso bajo, un entresuelo, uno principal y encima cámaras ó buhardillas.

En cuanto a su forma y arquitectura se asemeja a un templo de la antigüedad, construido en tiempo del primer imperio, época en que tanto dominaba el gusto griego y romano, sirviéndole de entrada un peristilo con su elegante columnata.

El salon comedor, y el salon de recibir, separados por una antecámara en la que terminaba la escalera, eran muy vastos y estaban alhajados con esplendidez, pero aun en los dias de gran recepcion conservaban ese aspecto triste propio de las habitaciones donde no penetra jamás el sol. En aquel momento todo estaba cerrado, vidrieras y persianas.

Solo por el lado de la puerta principal que caía hacia la calle de las Viudas y que defendían a un lado de la entrada las caballerizas, y al otro la casa del portero, notábanse algunos síntomas,

que son las dos de la tarde, hemos oído lo que las cantidades suscritas ascienden á cinco millones, continuando inscribiéndose otros por distintas cantidades. El gobierno se suscribió por un millón.»

La *Gaceta* de los caminos de hierro dice que la comisión encargada de estudiar el proyecto para otorgar auxilios á las compañías de ferro-carriles, ha llamado á su seno á los directores de estas compañías, pidiéndoles datos y documentos para llevar á cabo su importante cometido.

La *Epoca* cree que siendo en el fondo cierta esta noticia, hay en sus pormenores alguna inexactitud. La comisión, desde su conferencia primera, nombró una subcomisión encargada de proponer el sistema que debía seguirse para cumplir con los deseos del gobierno de su majestad. Siguiendo el parecer de ella, la comisión general ha pedido á todas las empresas de ferro-carriles, que pasan de veinte en España, una Memoria de su situación actual, así como una exposición de los medios que consideren oportunos para sacar á esta industria de la prostración en que hoy se encuentra. Los datos y las Memorias han comenzado á afluir al seno de la subcomisión, pero hasta ahora no han sido llamados los gerentes de las empresas, ni es probable que lo sean hasta que la comisión haya estudiado profundamente las Memorias que le van siendo presentadas.

El gobierno inglés considera de tal importancia para la Irlanda la cría del ganado de cerda, que ha publicado una luminosa memoria sobre esta industria y ha dictado varias medidas para favorecer su desarrollo. De los datos que contiene dicha memoria resulta, que en los países donde hay bellota y se producen sin grandes gastos las patatas, las habas, el maíz, los guisantes y la cebada, no hay especulación mas pingüe ni mas segura, que la reproducción, la cría, el cebo y la salazon del cerdo. El gobierno inglés no se ha contentado con reunir antecedentes de este negocio en la Gran Bretaña é Irlanda, los ha buscado en los demás países de Europa y América, y presenta un trabajo completo del mayor interés.

El gobierno austriaco ha resuelto suspender la ejecución del proyecto de reorganización del ejército. El ministro de la Guerra ha enviado una circular á los diferentes comandantes militares ordenando que la quinta próxima se haga conforme á los antiguos reglamentos y que la obligación general del servicio militar no se tome todavía por base.

Se ha abierto un concurso para el diseño y proyecto de un teatro que ha de construirse en Parma. Este coliseo será destinado para toda clase de espectáculos.

los, así diurnos como nocturnos, tanto para ejercicios aeróbicos como para representaciones ecuestres: su recinto deberá ser espacioso como para contener 1.500 personas.

En Chemnitz, se ha representado una nueva ópera del maestro Weitherhahn titulada *Esmeralda*. También en Stoccarda se ha estrenado la del maestro Pressel, bajo el título *Il sarto d'Ulma*.

En breve debe ponerse en escena en el teatro de Lope de Vega, de Valladolid, la comedia nueva en tres actos, original de un joven de aquella ciudad, titulada *La tabla de salvación*.

En el teatro principal de Lucena se ha ejecutado una comedia bíblica por unos aficionados de Cabra, en la cual se dispuso una gloriosa de jardín para figurar el misero Portal de Belen, y los pastores vestían calzones de punto con botonadura de plata, botas blancas á lo curro y mantas morellanas.

El señor alcalde de Lucena parece que ha impuesto una multa al empresario y director de aquella función.

Ha sido escriturada para Puerto-Rico, la señora doña Rosa Llorens, primera tiple de la compañía de zarzuela del teatro del Príncipe de Asturias de Palma de Mallorca.

Muchos fabricantes de objetos de cristal de Bohemia han resuelto trasladar sus establecimientos á Prusia.

Se encuentra gravemente enfermo en Biarritz el arquitecto Esteban, tío del emperador de Austria, que cuenta 60 años de edad.

La entrada del Sr. Kavanagh representante de Wexford en Irlanda en la cámara de los Comunes, ha causado un movimiento general de curiosidad entre las personas presentes. La naturaleza ha privado al Sr. de Kavanagh de los cuatro miembros, pero él ha corregido este defecto por medios mecánicos de su invención que le permiten moverse y escribir con facilidad. Entró en el salon y arrastró con facilidad por medio de sus brazos mecánicos una butaca al punto donde creyó mas conveniente.

Segun dice un periódico, como resultado de las enormes demandas de vacuna hechas á Inglaterra, se ha creado una industria fraudulenta, que consiste en vender en vez de la vacuna, un compuesto de tartaro emético, aceite de croton y colodion, que siendo inoculado, produce pústulas enteramente iguales á las de la vacuna. Es preciso, por lo tanto, atender mucho á la procedencia de la vacuna inglesa que se quiera inocular.

Para la conservación de las sanguijuelas recomienda un periódico científico.

co-una nueva sustancia, que es el *musgo de mar* ó *Fucus crispus*. El Sr. Labache dice haberle empleado con ventaja, introduciéndolo en los vasos en que conserva estos anhelidos, y manteniéndolo á la temperatura de 20° á 23° centígrados. Cediendo el musgo su mucilago al agua poco á poco, da un buen alimento, que no solo contribuye á conservar la vida á las sanguijuelas, sino también á aumentar muy sensiblemente sus fuerzas y vigor.

El médico alemán Sr. Koyacs ha inventado unas pinzas provistas de un aparato eléctrico y de un timbre, que suena cuando se interpone entre sus ramas un cuerpo metálico. Por este medio es fácil al explorar las heridas, saber cuando se coge una bala en la profundidad de los tejidos. No deja de ser ingenioso este instrumento; pero cuando se halla una bala entre los bocados de la pinza, lo siente también una mano ejercitada, que pocas veces necesitará el profesor una campanilla que se lo avise.

Dicen de Alicante que se trata de construir en aquella bahía un establecimiento de baños á la altura de los mejores de su clase.

Parece, dice un diario valenciano, que es cosa acordada la venida á Valencia para las fiestas del Centenario, del nuncio de Su Santidad en Madrid, en representación del Soberano Pontífice.

Algunos celosos diputados provinciales de Valencia están trabajando activamente para que se cree una cátedra de agricultura, si no es posible el establecimiento de una granja-modelo.

Han sido nombrados tenientes de alcalde de Cartagena, los Sres. D. Cirilo Molina y Gros, D. Pedro Zubillaga, don Pablo Teulon y D. Narciso Caballero.

Reunidos los miembros liberales irlandeses de la cámara de los Comunes para determinar la línea de conducta que debían seguir han resuelto esperar á conocer por completo el programa del ministerio respecto á Irlanda, acordando además nombrar una comisión de siete miembros, autorizada para convocar reuniones de representantes irlandeses que examinen las cuestiones relativas á los intereses políticos sociales y materiales de Irlanda.

Cartas de Berlin dan cuenta de síntomas de ruptura cada vez mas perceptibles entre el Sr. de Bismark y el partido foudal. Este critica al ministro sus relaciones con los liberales y su conducta equívoca respecto á Rusia.

El gobierno austriaco piensa someter al voto del Reichsrath el arreglo convenido con Hungría aunque no está toda-

via determinado qué extensión y forma tendrá dicho arreglo.

A las nueve de la mañana del sábado tuvo efecto en la villa de Sabadell la ejecución del reo N. Cañameras sentenciado á la última pena por la comisión militar.

La comisión de Códigos continúa reuniendo datos é informes pedidos á las audiencias del reino con objeto de preparar la reforma de la ley de inquilinatos que ha sido encargada por el ministerio de Gracia y Justicia.

La comisión mixta de monumentos históricos ha propuesto el nombramiento de una subcomisión compuesta de personas competentes que vigile por la conservación de los magníficos restos de la época romana que se conservan todavía en Mérida, á pesar de las injurias de los tiempos y del vandalismo de los ignorantes.

El Sr. Romea trata de formar una nueva compañía dramática, segun dice *La Escena*.

Han sido nombrados para beneficios vacantes:

En Toledo, D. Marcelino Juano.

En Granada, D. José María Martínez Hernandez.

En Sevilla, D. Roman del Peral.

En Guadix, D. Federico Fernandez Heredia.

En Valencia, con el oficio de sochantre, D. Francisco Martínez.

En Sevilla, con el oficio de tenor, don Angel Abasolo y Ochandiano.

Dicen de Bucharest que los jefes del partido revolucionario en Servia, Bosnia y Montenegro, han resuelto suspender la sublevación general que se preparaba, para la primavera próxima.

La *Armonia*, periódico italiano dice que el Sr. Tonello no irá á Florencia sino para recibir nuevas instrucciones, y que en seguida volverá á Roma.

Las últimas noticias de Florencia recibidas por el correo dicen que las tropas continuaban encerradas en los cuarteles por temor á desórdenes.

En el Tirol meridional han ocurrido desórdenes. Una carta de Trento fechada el 2 de febrero, dice que habia gran agitación en las inmediaciones de Roveredo. Las tiendas estaban cerradas y se habia pedido á Trento por telégrafo un batallón, estando todo dispuesto para trasportarlo por camino de hierro. Nada se sabe todavía de positivo sobre las causas de esta agitación.

Los premios mayores del sorteo de la lotería de ayer, han correspondido: el de 600.000 escudos en Madrid; el de 20000 en

Algeciras, y el de 8000 en Córdoba. De los premios de 2000 escudos han correspondido dos á Madrid, y uno á cada una de los puntos de Valencia, Sevilla, Barcelona, Pamplona y Cádiz.

El sorteo inmediato se verificará el día 21 de febrero. Corresponden á dicho sorteo 40000 billetes, á 10 escudos reales, divididos en décimos, á 1 escudo (10 rs.) cada uno. Consta de 1500 premios.

Se ha publicado el segundo tomo de las obras del malogrado D. Nicomedes Pastor Diaz. Este tomo comprende las poesías del ilustre autor, dividas en los diversos periodos de su vida, que fueron inspiradas; y lleva dos páginas del autor en la edicion de 1840, y del Sr. Hartzenbusch, muy notable.

En Toledo esperan á la distinguida concertista señorita D'Herbil, que acompañada de varios artistas dará algunos conciertos en la ciudad imperial.

Dice un periódico de Córdoba: «Hemos oído asegurar que el día 1 de marzo próximo va á sufrir una notable modificación la marcha de los trenes en la línea general de Andalucía, haciendo la travesía desde Madrid á Cádiz en unas veinte horas. Ignoramos por nuestra parte el fundamento que pueda tener esta noticia, pero nos alegraríamos de que salga cierta, por los beneficios que experimentarían los viajeros.»

Una carta de Madrid citada por el *Mercader* de Valencia, da cuenta en los siguientes términos del resultado que ha tenido la gestión hecha cerca de S. M. la reina para que asista á las fiestas del centenario de la aparición de la Virgen de los Desamparados.

«Companion la comisión los señores valencianos señores marqueses de Cabres y de S. M. Real, conde de Torralba, Campes y Osea, y el presidente de la comisión de fiestas del centenario en Madrid, presbitero valenciano D. Vicente Pastor, predicador de S. M.»

El señor marqués de Cáceres dirigió la palabra á S. M. en nombre de la comisión, con las frases oportunas y sentidas que son propias de su discreción y cordia, y nuestra augusta soberana se sirvió contestar que tendria sumo placer en asistir á dichas fiestas, y que asi espere efectuarse, á no ser que alguna eventualidad imprevista se lo impida.

La comisión tuvo el gusto de oír de boca de S. M. frases muy lisonjeras para esta ciudad: «Ya que la última vez que visité á Valencia, dijo, solo pude detenerme muy pocos dias, quiero aprovechar esta nueva coyuntura para veros mas detenidamente tan hermoso pais.»

El célebre maestro G. Mazza tiene concluidas cuatro operas nuevas con los li-

si no de movimiento, al menos de vida á saber:

Velanse en la arena del jardín las recientes huellas de un carruaje, y la chimenea de aquella parte despedía sobre el tejado de la casa bocanadas de humo.

Ni un rumor, sin embargo, ningún movimiento que indicase la existencia de una persona.

En el pabellon, no obstante, habia gente.

En la antecámara un vigoroso lacayo con librea azul galoneada de negro, leia soñoliento la *Gaceta de los tribunales*.

Al otro lado de la casa, en una especie de anexo en forma de kiosko, el vizconde parecia esperar.

Aquel era su dormitorio y llegábase á él por tres puertas. La primera daba á la escalera, la segunda, cerrada únicamente por un cortinaje de damasco, comunicaba con el salon por medio de algunos escalones. La tercera, disimulada con el adorno de la pared, se abria en el fondo de la alcoba.

En el centro de esta, velase un gran lecho señorial del siglo xv, de roble, primorosamente esculpido y cerrado por magníficos cortinajes de brocado, y en las cabecezas del lecho velanse las armas bearnesas de los Moiran.

Una mullida alfombra de color, apagaba en aquella estancia el ruido de los pasos, y en las ventanas cortinas iguales á las del lecho, dejaban penetrar difícilmente la luz.

Como mueblaje, velase un divan y sillones de terciopelo; dos rinconeras y una papelería, todo de roble como el lecho.

Un solo mueble diferia de los demas, la mesa, ó bureau; esta era de ébano con incrustaciones doradas. En los muros rica tapicería y sobre uno de los lienzos una manopla con sus correspondientes armas. En el otro, un retrato representando un tipo español con la boina característica de los voluntarios de D. Carlos y la cruz de Isabel la Católica al cuello.

Gaetano parecia evitar volver la vista á este retrato, y cuando por casualidad sus ojos se encontraban con él, los separaba violentamente.

Qyéronse dos golpecitos en el muro como á manera de señal.

El vizconde parecia desagradablemente sorprendido, y despues de vacilar un instante abrió un cajón, sacó un par de pistolas, se aseguró de que estaban cargadas, y las colocó sobre la mesa;

despues se dirigió al lecho, apoyó el dedo en el centro del escudo de los piés, y al punto cayó en el pavimento una trampa, dejando libre una escalera subterránea.

Por esta escalera aparecieron dos hombres, el primero anciano, con el traje característico de los que se dedican á la baja industria en Paris; el otro, conducido por aquel, y con los ojos vendados; era Adolfo, el amigo de Bibi, conocido por la Ardilla.

—¿De qué se trata?—preguntó bruscamente Gaetano.—¿Por qué cometer la imprudencia de traer á este hombre?

—Porque lo ha exigido, señor.

—¿Exigido?—murmuró el vizconde frunciendo el ceño.

—Si señor, exigido,—esclamó con arrogancia Adolfo.—He querido saber por qué el amo parece olvidarnos, y para lo que pueda convenir conocer su rostro.

Y al hablar así hizo ademán de echar mano al pañuelo.

Pero más rapido que el Gaetano apoyó una de las pistolas en su frente, y le dijo con acento enérgico:

—Si haces el menor ademán para arrojarme esa venda eres muerto!

Adolfo al retroceder estuvo á punto de caer por la trampa que permanecía abierta. Su compañero le sostuvo esclamando:

—Estate quieto si no quieres romperte la crisma ó morir de un pistolazo, como el amo te ha dicho.

—Está bien; renuncio á ver, pero no renuncio á hablar, repuso la Ardilla.

—Habla en buen hora, murmuró Gaetano.

—Hablaré, y en nombre de toda la partida. ¿Por qué desde hace quince dias, despues del lance del canal de San Martín no se trabaja? Necesitamos dinero, mucho dinero.

—Eso es verdad, murmuró su compañero que sin tomar por sí la iniciativa aprobaba la determinación del espioneta.

¡Era muy diplomático aquel Antonio, confidente de Gaetano de Moran!

—Está bien, repuso éste; pensaré en lo que me has dicho y resolveré; por hoy tened paciencia y contentaos con la distribución que de mi bolsillo particular haré á toda la partida menos á vosotros dos que me habeis desobedecido, tú, Antonio, trayéndome á la Ardilla sin que yo lo mande, y tú empeñándote en conocer al que le importa mucho no ser

conocido. ¡Hé aquí oro para los demas, salud!

Y con la arrogancia de un príncipe arrojó una bolsa de oro que Antonio atrapó en el aire.

—¡Ah, eso no es justo! esclamó Adolfo fuera de sí, y la Ardilla tendrá su parte.

Ya iba á arrancar su pañuelo cuando de nuevo se apoyó en su frente el cañon de la pistola y le dijo su jefe:

—¿Obedecerás?

Un rugido fué la única contestación del bandido.

En aquel momento dieron un golpecito á la puerta de la escalera.

—¡Parlamos! dijo rápidamente Antonio arrastrando á su compañero.

La trampa se cerró tras ellos.

El vizconde dejó sobre la mesa las pistolas y fué á abrir al criado, que aun tenia en la mano la *Gaceta de los Tribunales*.

—¿Qué hay, Fregor?

—El Sr. Guillermo Duvernay, anunció el criado.

—Abre las ventanas del salon, repuso el vizconde con intensa alegría. Ahí quiero recibirle.

—¿Por qué aquí no preguntó el criado, que era sin duda un cómplice á juzgar por la intención que encerraron estas palabras.

—Porque estamos en una de esas ocasiones solemnes en que la ostentación es de rigor; además quiero mostrar al Sr. Guillermo Duvernay lo que vale un noble como yo.

El criado se inclinó respetuosamente, salvó los escalones que dirigian al salon y desapareció detrás de las magníficas tapicerías que cubrian su puerta. En cuanto á su señor se dirigió á su gabinete de vestir, se colocó delante de un espejo, dió un último toque á su negro bigote y sedosa cabellera y se dijo:

—¡Vamos á jugar mi última partida! Si ese espejo no miente, las cartas están todas en mi favor.

En aquel momento oyóse el ruido de las ventanas del salon al abrirse.

Una última vez Gaetano se contempló en el espejo con legítimo orgullo.

Era verdaderamente hermoso aquel jefe de bandidos. Hubiérasele tomado por un retrato de Van Dick ataviado á la moderna.

un noble de la corte de Luis XIV. El criado, digno criado de su señor, levantó el cortinaje á su paso, le dejó caer despues y salió por la otra puerta de la escalera.

El dormitorio de Gaetano permaneció desierto un instante; despues, en medio del mayor silencio, la puerta que habia en el fondo disimulada entre los adornos de la pared, se abrió lentamente. Leoncia apareció en ella.

Adelantó con precaucion, mirando en torno suyo y prestando oído.

Un breve rumor de voces llegó hasta ella por la puerta del salon.

Más lenta, más silenciosa aún, se dirigió hacia aquel lado, abrió imperceptiblemente el cortinaje, y se sentó tranquila en el último esquin, con los codos sobre las rodillas, las mejillas apoyadas en ambas manos, y con la mirada fija, comprimiendo el aliento, escuchó.

Gaetano le volvia la espalda, sentado en un gran sillón cerca de la chimenea que acababa de encender Fregor.

Enfrente de él, y algo oblicuamente hacia la puerta, desde la cual espiaba Leoncia, habia otro hombre sentado.

Leoncia pareció reconocerle, y estrechamente murmuró:

—¡Guillermo Duvernay!

Natural parecia que el padre de Isidoro y de Germana tuviese un absoluto imperio sobre su cómplice, pero no era así.

Su frente livida, su mirada inquieta, todo en él revelaba instintivo terror, y á veces un temblor convulsivo agitaba todo su cuerpo.

¡Parecia que el remordimiento dejaba caer sobre él su mano de hierro! En diez dias aquel hombre habia envejecido veinte años!

—Y bien, preguntó el vizconde con el tono irónico que le era peculiar, ¿vais entrando en calor? ¿os sentis mejor?

—Sí, ya estoy bien, balbuceó Guillermo. El frío de este salon me impresionó al principio, pero ya estoy del todo repuesto y podemos abordar el asunto que aquí me trae.

—Os escuchó.

—¿No me comprendéis? dijo Guillermo mirándole fijamente.

—No tal.

—Se trata, sin embargo, de un negocio importante.

—¡Oh! en punto á negocios nosotros los nobles...

tulos de *Jefté*, *Arsinoe*, *El primo amaro* y *El divorcio persiano*.

Se habla del descubrimiento de una ópera bufa de Beethoven, que tiene por título *La Gubia de Nelli*.

El martes de la semana próxima, y más tardar el jueves, será cantado *El Trovador* por la Penca, la Borgli, Fraschini y Bonnehée.

Se está ensayando el *Rigoletto*, cuya ejecución correrá a cargo de la Lotti, Eracole, Graziani y Storti.

Paréceme que el sábado ó domingo se estrenará en el teatro Real la *Gemma di Vergy*, no cantada en Madrid hace veintidós años.

Refiere el *Diario de Zaragoza* que en la noche del sábado, durante la representación de la tragedia *Virginius*, y en la escena final de esta obra, llevaron los compañeros su entusiasmo hasta el punto de pegarse los unos á los otros algunos golpes, resultando de aquí que uno de ellos recibiese una herida en la frente, aunque de poca consideración.

Dícese que en breve volverán á abrirse las puertas del teatro del Príncipe, en el que funcionará una nueva compañía.

El mercado financiero de París se ha repuesto rápidamente en la última semana de la emoción producida por el anuncio de las reformas políticas del 19 de enero último. No solo se ha detenido la baja en mitad de la pontiente, sino que se ha reconquistado una gran parte del terreno perdido.

Las acciones de las sociedades financieras han variado poco, á escepcion las del *Crédito industrial*, que han dado lugar á cierto juego á consecuencia de haberse dicho que esta sociedad se disponía á aumentar su capital. Las del *Crédito mobiliario francés* en calma. De las del *Crédito mobiliario español* no conocemos operaciones, agitando en un círculo muy reducido.

El mercado de acciones de caminos de hierro franceses continúa en excelentes condiciones; la disminución de los ingresos que acusan las últimas semanas no ha influido en sus cambios. Los caminos de hierro extranjeros tienden también á salir de su postración.

Se han recibido nuevas correspondencias de Londres, en que, al mismo tiempo que se confiesa la posibilidad de que si no sucede algo extraordinario, el descuento baje en breve á 2 1/2 por 100, se añade que esta baja de interés no representa solamente abundancia de numerario, sino falta de operaciones mercantiles.

La persona que escribe, algo tetricamente en verdad, pero con profundo conocimiento de las cosas de aquel país, hace observar que los rendimientos más en progreso ascendente son los del *excise*, precisamente los que no acusan aumento de bienestar, sino desarrollo de gastos superfluos y de costumbres viciosas, pues, como es sabido, éste impuesto afecta principalmente á las bebidas, tabaco, etcétera. Además además que son muchas las fábricas paralizadas, porque la producción excede al pedido, y de aquí resulta insuficiencia de jornales y coaliciones de obreros que, dominados por malas pasiones, prefieren la vagancia y el pan de la limosna á un salario más reducido.

Dicen de Londres que en la sesión del lunes debe exponer el gobierno su pensamiento sobre la reforma, y los agitadores quieren, sin duda, tener los ánimos bien dispuestos, para lo cual habrán celebrado hoy un *meeting*. Para desvirtuar el efecto de las declaraciones ministeriales, se ha dicho que el gobierno proponía el nombramiento de una comisión de lores y comunes que redactara un proyecto de ley para la próxima legislatura; pero los más esperan una solución más inmediata. Pronto saldremos de dudas.

Ha sido nombrado jefe de primera clase de las secciones de estadística, don Eugenio Gonzalez Apousa, empleado cesante de Ultramar.

Han sido ascendidos á tenientes coroneles de estado mayor de plazas, los comandantes D. Miguel Ferradas y Valle y D. Domingo Ripett y Jimeno.

Como consecuencia de las renunciaciones de algunos miembros de la comisión de amigos á las empresas de los ferrocarriles, han entrado á formar parte de ella los Sres. Corradi y Polo.

Así lo dice *La Epoca*.

Han sido declarados cesantes los jefes de primera y segunda clase de las secciones de estadística, D. Emilio Carazo y D. Miguel Ruiz de Villanueva.

El gobierno inglés ha resuelto pedir al Parlamento un crédito extraordinario de 30.000.000 de reales para la construcción de nuevas fortificaciones en la isla de Malta y aumento de los depósitos de guerra y marina.

Escriben de Londres que varias casas de banca de aquella capital han recibido cartas de Florencia que anuncian como cosa cierta que el proyecto de ley sobre independencia de la Iglesia será desechado por el Parlamento. La gran mayoría que se ha formado contra este proyecto, y la derrota inevitable del gabinete, se explica por la circunstancia de que el baron Ricasoli, contra el parecer de sus colegas de ministerio, no ha querido comunicar dicho proyecto á los principales miembros de los diferentes

partidos políticos antes de proponerlo al Parlamento. Sientese mucho en Londres el baron Ricasoli, en interés de la Hacienda italiana, no haya procurado transigir en este asunto con las oposiciones radicales y clericales, y si, en efecto, no solo en la próxima disolución de las Cámaras italianas, sino también en un cambio de ministerio.

Reina gran descontento en Irlanda entre las clases pobres contra el fenianismo, porque el número que los irlandeses emigrados en los Estados Unidos tenían costumbre de enviar á sus familias se aplica á la compra de obligaciones fonarias y de armas, como también á dar sueldos á los jefes fenianos, que no han hecho, sin embargo, nada por Irlanda. Acusan á estos de haber explotado la credulidad de sus compatriotas.

En la academia de Nobles Artes de San Fernando se hallan pendientes de aprobación dos proyectos presentados por los arquitectos D. Demetrio de los Rios y D. Balbino Marron, proyectos que se refieren á las dos puertas de la magnífica catedral de Sevilla que se hallan sin terminar, y para cuyas obras existe una donación.

La comisión de la academia de Nobles Artes nombrada para informar sobre la obra del Excmo. Sr. D. José Caveda, titulada *Historia de las Bellas Artes en España desde Felipe V hasta nuestros dias*, ha evacuado favorablemente su informe.

Ha sido declarado cesante con el haber que por clasificación le correspondía, sin perjuicio del resultado de la causa que se sigue contra el mismo, y de utilizar de nuevo sus servicios si lo fuere favorable, D. Pio Tudela y Sanz, juez de primera instancia de Chinchon.

Para este juzgado, de ascenso en la provincia de Madrid, ha sido nombrado D. Pedro María de Lizana, cesante de igual cargo.

Ha sido declarado cesante con el haber que por clasificación le correspondía, y sin perjuicio del resultado de la causa que se sigue contra el mismo, D. José Alvarez Bajo y Casado, promotor fiscal de Pedrabuena, á cuya promotoría, de entrada en la provincia de Ciudad-Real, ha sido trasladado D. Rafael de la Escosura y Escosura, que servía la de la Seo de Urgel, accediendo á sus deseos.

Han sido nombrados canónigos de Coria D. Fernando Hermosa, capellan castrense, y de Oranó D. Francisco Fernandez Prado.

La academia de Nobles artes de San Fernando, en su última junta ordinaria, ha elegido censor por tres años á don Teodoro Ponte, en reemplazo de D. Narciso Pascual Colomer.

Por el ministerio de Fomento se ha remitido á la academia de San Fernando, como hemos dicho antes de ahora en LA CORRESPONDENCIA, un catálogo de 1,042 monedas antiguas, compradas por el instituto de Cáceres á D. Gerónimo de Sandoval y Calderon, vecino de Garrobillas, en 3,500 rs., y veintifre monedas celtas regaladas al mismo instituto.

Entre las monedas de oro figuran, según la *Revista de Bellas artes*, tres romanas, cuatro góticás y dos árabes.

De plata hay 100 de la república romana, 20 del imperio romano y 40 árabes. Las restantes hasta 486 son de la Restauración y posteriores al siglo XV.

Las más notables, entre las de cobre, son: 80 de municipios y colonias, 60 celtíberas y fenicias, 540 del imperio romano y 24 árabes.

Los objetos arqueológicos ó monumentos celtas, son: una lanza de pedernal, tres cuchillos de lo mismo, tres saetas también de pedernal, tres pendientes celtas, siete vasos de barro cocido, el uno partido en dos pedazos, una lámpara de barro, cuatro hachas de piedra y un pico.

El Sr. D. José Amador de los Rios se ha visto obligado á trasladarse á Sevilla, con el fin de atender al restablecimiento de su quebrantada salud.

Créese generalmente en Londres que el proyecto de ley que presentará el gabinete Derby al Parlamento sobre reforma electoral, producirá luchas parlamentarias muy apasionadas, y por causa de ellas la derrota del ministerio. Reina también la opinión de que el próximo gabinete liberal no lo formará lord Russell, que ha perdido las simpatías del partido *whig* y bajo cuyas banderas declara el partido radical no querer marchar. Señálase por consiguiente para primer ministro futuro al Sr. Gladstone.

Asegúrase en Londres que para facilitar el arreglo de las cuestiones pendientes entre Inglaterra y los Estados Unidos será reemplazado el representante anglo-americano en la Gran Bretaña, Sr. Adams, por el Sr. Dudley-Field.

El gobernador de la provincia de Valencia ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos en los que se cosecha arroz, con motivo de haber llegado la época de hacer los planes, recordando el cumplimiento del reglamento de 1861, y manifestándose dispuesto á no permitir de modo alguno su infracción.

La diputación provincial de Valencia se muestra animada del deseo de mejorar las vías de comunicación, y parece que siendo muy pocos los caminos provinciales cuyos proyectos se hallan aprobados por la superioridad, ha adoptado el pensamiento de formar un plan

general de caminos vecinales, que serán construídos por cuenta de la provincia ó subvencionados por ella. Para formar este plan, se ha pedido á los distritos que presenten nota de las necesidades de cada distrito.

Según *El Pirata*, periódico de Milan, el maestro Boltrami está poniendo en música un melodrama bajo título de *El Gigante del Rocca*. Tres buñós toman parte.

Ya se ha cantado por fin, en el teatro de San Juan de Oporto, la ópera del maestro portugués, Francisco de la Noronha, *O Arco de Sant'Anna*. Los principales papeles de esta obra, Anninas, Guiomar, Vasco, D. A. fonsa (obispo de Oporto), Gutiérrez y D. Pedro I. fueron desempeñados por el orden que enumeramos por las señoras Coisot y Chambers y por los señores Prudenza, Pacini, Guadagnini y Tagliapietra, en reemplazo de Cornago, que se encontraba indispueto. La obra fué aplaudida, aunque en realidad la música es muy inferior, según dice *La Escena*. En cuanto á la ejecución, todos los artistas se mostraron muy insuficientes.

El matrimonio del conde de Flandes con la princesa de Hohenzollern se ha hecho bajo los auspicios y por la intervención directa de la reina de Inglaterra.

Leemos en un periódico asturiano: «Las raterías por esas aldeas de alrededor de Oviedo menudean considerablemente. Además de los robos hechos en Godos y Sograndio en las noches del 8 y del 6, tuvo lugar en la última otro de no muy grande consideración, y se verificó por último otro en la Rivera de Arriba, vivienda de D. Antonio Gastañón, á quien arrebataron los ladrones unos treinta á treinta y cinco mil reales.

Estos hechos, unidos al inhumano asesinato de la estanquera de Godos, deben fijar muy seriamente la atención de las autoridades, á fin de que se logre no solo la captura de los delinquentes, sino la posible prevención de los delitos, diciendo toda clase de disposiciones, entre ellas la de emprender obras públicas donde se proporcione trabajo á muchos que no lo tienen.»

Se anuncia la publicación de un tomo de *Baladas y cantares* del Sr. García Ladrese, precedidas de un prólogo del señor Jimenez Delgado.

Dicen de La Haya que el gobierno prusiano ha dado su consentimiento á la separación completa del ducado de Limburgo de la Confederación alemana.

Dicen de Nueva-York que se espera en Washington un agente especial del emperador Maximiliano.

Despachos de Veracruz del 18 de enero anuncian que las fuerzas de Miramon y de Mejía se han unido en Querétaro, donde el ejército imperial ha tomado posesion. Este movimiento se ha hecho con objeto de cubrir á Méjico y detener la marcha de los juaristas, que se han retirado hácia Potosí.

El general prusiano Pritwitz-Gaffron ha sido condenado por un consejo de guerra á un año de prision por delito de imprenta.

Un periódico extranjero refiere del siguiente modo la historia del café: «Segun el maronita Fausto Nayron, esta bebida fué experimentada por la primera vez por el prelado de cierto convento á quien un pastor de las cercanías habia dicho que cuando el ganado comia el grano del café saltaba mucho. El prelado hizo beber una infusión de aquella simiente á los frailes, sonolientos por lo general en los oficios de la noche, y desde entonces se aumentó notablemente el celo religioso.

El uso del café empezó en Asia, pasó despues á Constantinopla, y desde allí se comunicó al resto de Europa. El café fué prohibido en 1511 por el Sultán Mahamed-Abdul-Megid, y en 1685 por Carlos II de Inglaterra. Créese que el primer establecimiento que se abrió al público para la venta del café, fué en Marsella en 1671.»

Al principio del siglo XV eran tan escasos los libros, que se tomaban grandes precauciones para conservarlos. En 1406 Henrique Bada hizo donacion de un breviario á la iglesia de Saint-Jacques-Laboucherie, y al mismo tiempo instituyó una pensión para hacer una caja en que guardarlos y atender á los gastos de su conservación.

El libro se fijó en la pared, dentro de la caja, y de tal manera, que podia leerse, pero no separarse de aquel sitio.

Segun leemos en la *Revue maritime et coloniale*, los ensayos hechos en Cherburgo con la boya eléctrica del Sr. Duchemin, continuán dando muy buenos resultados. Se ha probado que la corriente negativa de siete elementos, del tamaño de un sombrero cada uno, ha bastado para preservar, por muchos meses, de la oxidación una plancha de hierro de 3 metros de longitud por 2 metros 40 centímetros de ancho, que estaba sumergida en el agua del mar. La *Revue* añade que siete pares montados en tension, que funcionan actualmente en la rada de Cherburgo, han impreso á la aguja imantada una desviación de 8°, despues de haber atravesado 174 kilómetros de un hilo de cobre equivalente á uno de hierro de 0m,004. La pila de agua salada del Sr. Duchemin se emplea ya en la línea telegráfica de Suiza.

El número de tabernas en Londres es tan grande, que dióntoles por término medio 21 pías de bebida á cada una, puestas en línea, ocuparian 35 millas. El Sr. Le n Levi ha calculado que la clase obrera de Londres gasta anualmente en beores sobre 60.000.000 de libras esterlinas.

A petición del interesado ha sido comisionado el ecclista Sr. Delgado y Jugo por el gobierno de esta provincia para que, de acuerdo con la Junta de Beneficencia provincial y facultativos respectivos, estudie las causas que producen las enfermedades de los ojos en el Hospicio é Inclusa de esta corte, y no en el Hospital, como se ha dicho, escribiendo despues una Memoria.

Ayr recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 11. Las elecciones del Parlamento del Norte serán conocidas antes del 16 de febrero.

Los obispos de Posen y de Calm han publicado pastorales deplorando la situación de la Iglesia católica en Rusia.

Munich, 10. El gobierno presentará á las cámaras muy pronto un proyecto de ley sobre reorganización del ejército.

La diputación provincial de Madrid ha acordado auxiliar á varios pueblos de la provincia con una suma de consideración para que los ayuntamientos puedan atender á la estincion de la langosta, que en forma de canuto se encuentra en el término de algunos pueblos, especial mente en Pinto, donde en cuatro dias se han recogido mas de cincuenta fanegas de aquel germen, y que si no se hubiera destruido con tanta oportunidad, la plaga seria ya considerable.

El delegado regio del gobierno acerca de la sociedad de seguros contra incendios, *La Mutualidad*, con anuencia de la junta de gobierno, ha acordado proceder á la liquidación de la compañía, habiéndose puesto este acuerdo en conocimiento de la superioridad.

El *Boletín de loterías y toros* publica un comunicado de D. Félix Gomez, en que dice ser dueño de la mitad de la ganadería de toros bravos que fué de D. Elias Gomez. La otra mitad la poseen los hijos de éste, Sres. Gutierrez Gomez.

La empresa de la plaza de toros de Sevilla, que es la misma del año anterior, ha escriturado para la primera temporada próxima á los espadas Antonio Sánchez (Tato) y Antonio Carmona (Gordito), con sus respectivas cuadrillas, los cuales trabajarán en dicha plaza, y con ellos tambien en algunas corridas el espada Rafael Molina (Lagartijo) con la suya.

D. Nicolás Rivota, oficial de la clase de cuartos de la diputación y consejo de esta provincia, ha sido ascendido á la 1.ª de terceros, y para la vacante que resulta ha sido nombrado D. Eduardo García Olmedilla, cesante de Hacienda.

Anteanoche fué conducido á la cárcel un individuo que en la calle de la Reina hirió de alguna gravedad á su esposa.

D. Celestino Martin Solano fué examinado y aprobado anteaer, en el colegio notarial de Madrid, para poder ejercer el oficio de la fé pública en Collado de Contreras, para cuyo cargo ha sido nombrado recientemente.

Se ha dispuesto por la superioridad, que se devuelva al señor conde de Triguera, el depósito de 2000 escudos nominales que tenia hecho con objeto de atender á las reclamaciones de los imponentes de la sociedad de seguros sobre la vida *La Previsora*, para lo cual se fijó un plazo de 60 dias, ya que espiró sin que se presentara ninguna reclamación.

Ha sido ascendido á teniente de navio, el alférez D. Luis Pastor.

Ha fallecido en Cádiz el teniente de navio, comandante del vapor *San Quintín* D. Daniel Bas.

Ha sido nombrado comandante del vapor *San Quintín*, el teniente de navio don Domingo de Lalama.

Se ha firmado en el ministerio de Estado en Berlin el tratado federal. Acordando á los deseos de Prusia, los delegados asistirán á la apertura del Parlamento del Norte que debe verificarse dentro de pocos dias.

El ministro de la Guerra griego ha presentado á las cámaras un proyecto de ley para la compra de dos fragatas blindadas y cuatro corbetas. El ministro de Hacienda ha presentado otro proyecto de ley para el reconocimiento del empréstito británico de 1825. Proyéctase un nuevo empréstito. Han salido comisionados para Busharést, Serbia y Montenegro.

### SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 11. La cotización oficial de hoy es la siguiente: 8 por 100 francés 69-85 (alza 5 céntimos.)

4 1/2 francés 99-50 (alza 33 céntimos.)

Charidades ingleses 91 1/3 á 1/4

Anoche hubo gran recepción en casa de los embajadores de Rusia.

Segun dice *La Epoca*, es difícil saber cuál sea la resolución del general Serrano sobre el punto á donde se dirigirá, cuando no habiendo telégrafo hoy entre Madrid y Menorca, esta es la hora que no se tiene noticia de haber llegado á su conocimiento la resolución adoptada por el gobierno de S. M.

Esta semana pasará al consejo de Estado francés el proyecto de ley de imprenta. El depósito de los periódicos políticos de París será 8000 francos. El derecho de timbre se fijará en cuatro céntimos para todos los periódicos sin escepcion. El principio de las penas correccionales se conservará, pero se aminorarán las penas y serán muy pocos los casos en que puedan ser aplicadas.

Dice la *France* que caso de quitarse los privilegios necesarios hoy para tener imprenta en París se sustituirán por un sistema de depósitos como los que se exigen á los periódicos. En virtud de esta sustitucion, los privilegios pagados por sus propietarios actuales se comprenderán como parte de dicho depósito ó fianza.

Anoche se recibió en Madrid el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Pasis, 11.

El *«Moniteur»* publica un decreto restableciendo las seotas compañías en cada batallon; de varios regimientos de la guardia imperial manda crear un nuevo regimiento de cazadores de África; dice que estas medidas están en interés de los oficiales cuyo ascenso se habia retrasado por la reducción de los cuadros, verificada en noviembre de 1865.

En la iglesia-colegio de Nuestr Señora de la Presentacion (vulgo de Leganes), cille de la Reina, se celebra hoy la solemne funcion anual á San Nicolás de Bari, de cuyo parrorquillo está encargado el Sr. D. Silvestre Rongier, oficiando en el coro con acompañamiento de una brillante orquesta las señoras educandas del mismo establecimiento.

Un periódico de Madrid publicó anoche los detalles de la ejecución de Sabadell que hubimos de retirar despues de compuestos. Helos aquí:

«Durante las horas que permaneció en capilla mostróse bastante resignado y pasó la noche con alguna tranquilidad, de manera que pudo tomar algun alimento; pero en los últimos momentos decayó su ánimo, y al ser conducido al suplicio montado en una caballería, tenia que ser sostenido por dos personas. Sentado ya en el fatal banquillo se esforzó para hablar con el reverendo sacerdote que le auxiliaba y que en nombre suyo pidió perdon á la muchedumbre que habia acudido á presenciar aquella triste escena que produjo en la citada villa una penosa impresión.»

Dice *La Esperanza*:

«Parece que se van á activar las obras en el barrio llamado de Salamanca, junto al paseo de Recoletos, y que la mayor parte de las casas que allí se construyen deben quedar terminadas para fines del verano próximo.»

Ayer se dejaba sentir al sol un calor de 24 grados, y á la sombra se disfrutaba un temple propio de primavera. Esta temperatura, sin embargo, es probable que dure poco, y que la sustituyan los vientos fuertes del Norte y las lluvias propias de la presente estación, por lo que aconsejan los médicos toda clase de precauciones contra este cambio brusco tan perjudicial á la salud.

La *Gaceta* publica los estados de la recaudacion obtenida en 4 diciembre último, que se elevó á 23,988,812 escudos.

Los impuestos y rentas eventuales produjeron en dicho mes 330792 escudos menos que en diciembre de 1865.

Se preparan *soirées* en las casas de los barones de Andilla, marqueses de Sotomayor y condesa de Montijo.

Ha sido nombrado vice-cónsul en Trípoli D. Julian Príncipe.

Continúan en Sevilla los trabajos de reorganización del regimiento de Bailén.

Parece que el Sr. Bernabé proyecta dar algunos espectáculos de luchas de fieras en la plaza de toros de Abando, mas encuentra para su realización algunos obstáculos no muy fáciles de vencer. Para que los espectadores puedan hallarse en completa seguridad es preciso cerrar el cerco con una fuerte y elevada verja de hierro, lo cual exige bastante tiempo y gasto.

Se ha publicado ya el poema de D. Evaristo Silió Gutierrez titulado *Santa Teresa de Jesús*. *La Esperanza* ha dedicado á esta publicación un artículo bibliográfico, en el cual leemos estas líneas:

«En pocas páginas, no tenemos inconveniente en decir que el Sr. Silió ha presentado muchas bellezas; y que su obra se hace muy agradable á los lectores, no solamente por su buena versificación, sino tambien por el tinte de candor y dulzura con que está revestido el principal personaje de ella, y porque no se ha separado un punto de la verdad histórica, como lo justifican las notas que para comprobacion ha puesto al fin.»

NOTICIAS.

SANTOS DEL DIA 12.—Santa Olaya, virgen, y la primera traslacion de San Eugenio.
CULTOS.—Se gana el Jabbio de Guadalupe...

ANUNCIOS.

LA ENTRADA DE LA CORREDERA A BAJA de San Pablo se cede un gabinete con alcaoba y chimenea...

UNA SEÑORA SOLA CON SU CRIADA cede un gabinete con alcaoba y otras habitaciones...

DEHESAS EN LA PROVINCIA DE TOLEDO.—En 3170.0 rs. al contado, se vende una dehesa sita en el partido de Escalona...

Asimismo, en 138500 rs. al contado, se vende otra, sita en el partido del Puente del Arzobispo...

DALSAMO ANTIREUMATICO DE SUBIRAM.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el día...

PASTILLAS PECTORALES DE JIMENEZ.—Son un remedio eficaz para combatir y desterrar toda clase de toses...

4 000 LIBRAS DE AVELLANA.—Italiana a 5 rs., almendras tostadas del día a 6 rs...

PERFECTA SALUD A TODOS.—LA Revoluta Arabiga Du Barry de Londres, cura sin medicina y sin gastos las gastritis, gastralgias...

LA SIN PAR.—Pianos de Kerkove Erard, Sanné, Borg, Brown, Slocker, Larrú, Kuckel, etcétera...

LECCIONES DE MATEMATICAS, FILOSOFIA, idiomas y traducciones Precios, 23; entresuelo izquierda — 9

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE EN LA noche del 10 del corriente cogió un loro en la traviesa de Luzon...

MAQUINAS PRIVILEGIADAS PARA jabones.—Beneficio seguro garantizado. Gran fábrica para enseñar a los compradores...

EL PROFESOR EN MEDICINA Y CIRUJIA D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga...

SE HA ESTRAYADO EL DIA 11 UN Destuche con dos boquillas de clarinete, en los alrededores de Palacio...

LA VOLUNTAD DE SU DUEÑO SE VENDE una casa dentro de Madrid, de 5338 pies, de libre procedencia...

ALMONEDA.—SILLERIAS, ESPEJOS, sillones, colchones, cómodas, mesas de comer, aparador y demás muebles...

REALIZAR: 950 CAJAS DE PAPEL Anglés, a 10 rs. con 100 sobres; dorado 6 luto...

LAS PERSONAS CARITATIVAS.—Antonia Robles, de 32 años de edad, casada, que se encuentra en parida...

CODIGOS ESPAÑOLES.—SE DESEA Cudqui ir una coleccion de dichos Códigos, 12 tomos...

LIBROS.—SE COMPRAN EN PEQUEÑAS y grandes cantidades, Jacometrezo, 10, puesto de libros de Guijarro...

EFICACIA DE LA POMADA ANTIHEMORROIDAL.—Habiendo hecho uso de su pomada antihemorróidal, he obtenido un resultado satisfactorio...

HOTEL DEL NORTE Y MEDIODIA.—Cocina española, gusto, variedad y aseo.—Cubiertos de 10 a 30 rs...

LA SIN PAR.—Pianos de Kerkove Erard, Sanné, Borg, Brown, Slocker, Larrú, Kuckel, etcétera...

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE EN LA noche del 10 del corriente cogió un loro en la traviesa de Luzon...

MAQUINAS PRIVILEGIADAS PARA jabones.—Beneficio seguro garantizado. Gran fábrica para enseñar a los compradores...

EL PROFESOR EN MEDICINA Y CIRUJIA D. Miguel de Pons, continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga...

SE HA ESTRAYADO EL DIA 11 UN Destuche con dos boquillas de clarinete, en los alrededores de Palacio...

LA VOLUNTAD DE SU DUEÑO SE VENDE una casa dentro de Madrid, de 5338 pies, de libre procedencia...

ALMONEDA.—SILLERIAS, ESPEJOS, sillones, colchones, cómodas, mesas de comer, aparador y demás muebles...

REALIZAR: 950 CAJAS DE PAPEL Anglés, a 10 rs. con 100 sobres; dorado 6 luto...

LAS PERSONAS CARITATIVAS.—Antonia Robles, de 32 años de edad, casada, que se encuentra en parida...

CODIGOS ESPAÑOLES.—SE DESEA Cudqui ir una coleccion de dichos Códigos, 12 tomos...

LIBROS.—SE COMPRAN EN PEQUEÑAS y grandes cantidades, Jacometrezo, 10, puesto de libros de Guijarro...

EFICACIA DE LA POMADA ANTIHEMORROIDAL.—Habiendo hecho uso de su pomada antihemorróidal, he obtenido un resultado satisfactorio...

HOTEL DEL NORTE Y MEDIODIA.—Cocina española, gusto, variedad y aseo.—Cubiertos de 10 a 30 rs...

LA SIN PAR.—Pianos de Kerkove Erard, Sanné, Borg, Brown, Slocker, Larrú, Kuckel, etcétera...

GRAN COMODIDAD.—CAMAS ECONOMICAS. Fuencarral, 6, entresuelo.—1

SE CEDE UN GABINETE Y ACCOBA con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Carbon, 4, segundo.—1

EN LA CALLE DE PELIGROS. GRAN Lizaroz de Paris, se han recibido las deseadas y económicas velas de carbon de piedra...

CARABINEROS VETERANOS.—Comandancia de Madrid.—Se vende un carro nuevo para una mula...

UNA SEÑORA SOLA CEDE UN GABINETE en un punto céntrico de esta corte, por un precio módico. No es casa de huéspedes...

DEPOSITO DE COC DEL GAS DE Diego Diaz, Farmacia, núm. 1.—Cok superior con astillas 13 rs. quintal...

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN DON Joaquin Dalmau sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables...

FRANCES, ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa.—Mr. l'avocat Louis, profesor académico...

BANCO DE ECONOMIAS.—SILGUNO De los importes de dicho banco desea entablar juicio ejecutivo contra el mismo...

ULTIMOS DIAS DE VENTA. A CUALQUIER PRECIO ACEPTABLE SE HACE LIQUIDACION DEFINITIVA DE LO QUE QUEDA DE LENCERIA Y ROPA BLANCA DE UNA DE LAS MAS IMPORTANTES CASAS DE MADRID.

CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO. CAMISAS DE HILO FINO, hasta las mas ricas, para caballeros. CAMISAS DE HILO FINO Y SUPERFINO, en lisas y bordadas...

VENTA DE SOLARES EN LA CASTELLANA. A voluntad de su dueño y en subasta estrajudicial, se venden juntos ó separados dos pedazos de terreno...

FÁBRICA DE LICORES DE LA VIUDA DE PASQUAL E HIJOS. PALMA ALTA, NÚM. 11, MADRID. Licores ordinarios, finos, superiores y escarchados...

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 2.125 fanegas de trigo a 5,740 escudos la fanega...

BANCO DE ESPAÑA.

Desde el día de mañana doce del corriente, se satisfarán por este establecimiento los intereses de los efectos depositados en el mismo...

Títulos del tres por ciento consolidado. Inscripciones nominativas del consolidado y del diferido.

Material del Tesoro. Lo que se avisa a los dueños de los depósitos de dichas clases para su conocimiento.

Madrid 11 de febrero de 1867.—Por el secretario, Teodoro Rubio.

BOLSA.—COT. OFICIAL DE AYER 11.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento. Rows include 3 cons. al cont., Id. fin de mes, 3 dif. alcont., etc.

CAMBIOS.—Londres, 90 d. fecha. 49-30 Paris, a 8 días vista 5-11

ESPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO REAL.—Funcion 103 de abono.—Tercer turno é impar.—A las 8 1/2.—Martha.
ZARZUELA.—A las 8.—Funcion 118 de abono.—Primer turno.—Volar sin alas.

LOTERIA NACIONAL.

ESTRACCION DE AYER.

Lista de los números premiados tomados al oido por listas triplicadas y comprobadas entre sí a fin de evitar equivocaciones.

Table with columns: Con 60.000 escudos, Con 20.000, Con 8.000, Con 2.000, Con 1.000, Con 400. Rows show winning numbers and amounts.

Table with columns: Con 200, Cent. Rows show winning numbers and amounts.

Table with columns: Con 200, 6mil. Rows show winning numbers and amounts.

Table with columns: Con 200, 12mil. Rows show winning numbers and amounts.

Table with columns: Con 200, 18.308, 19.435, 20.640, 21.311, 23.033. Rows show winning numbers and amounts.

Table with columns: Con 200, 18.682, 19.069, 20.875, 21.115, 23.295. Rows show winning numbers and amounts.